



MACROECONOMÍA

William Noriko Aguilar López

Universidad del Sureste



Facultad de contaduría pública, UDS

Julio, 03 de 2020

Unidad 1

La economía es una ciencia social que se encarga de estudiar las acciones que eligen las personas o sociedades de como utilizan los recursos escasos de la naturaleza para satisfacer las limitadas necesidades mediante la producción, intercambio y consumo de recursos.

Pero según Goldenstein y Hillard dice que la economía es una ciencia social (al como meta, cualquiera de las siguientes igual que la sociología, la ciencia política porque estudia de manera científica el comportamiento del ser humano dentro de la sociedad en la que vive cuando trata de allegarse recursos escasos para satisfacer sus necesidades (Goldstein y Hillard, 2009)

Gracias a esta ciencia es posible conocer a través de estudios muchos fenómenos como lo es el desempleo y los efectos que esta genera, pero este conocimiento incluso puede entender la manera de como afectan a la población las medidas políticas económica que cotidianamente toman las autoridades correspondientes e incluso trata cuestiones muy importantes para la sociedad, como lo son las siguientes interrogantes:

¿Qué producir? ¿Cómo producirlo? ¿Para quién producir?

En fin, la economía trata de diversos problemas que nos afectan a todos a través de estudios de como el hombre usa los recursos disponibles o a su alcance para su consumo presente o futuro entre las diversas personas y grupos que componen la sociedad.

Los factores de producción que se estudian son la tierra, trabajo, capital y tecnología y estos recursos son escasos porque se necesitan para producir un bien o servicio, pero solo existen en cantidad limitada

La tierra esta conformado por recursos naturales que son necesarios para la producción de bienes y servicios y se compone por el suelo, los minerales y el agua.

El trabajo esta integrado por las actividades que desarrollan los seres humanos para producir bienes y servicios estos son el esfuerzo físico y mental pero la calidad depende del conocimiento y habilidades que posean las personas

El capital se conforma por el dinero, pero dentro de la economía se le considera también parte la maquinaria, equipo. Herramientas, mobiliario, construcciones y todos aquellos bienes que sirven para producir otros bienes y servicios.

La tecnología son herramientas esenciales que se necesitan para elaborar bienes y servicios.

Las necesidades de la sociedad se satisfacen a través de bienes y servicios, los bienes son cosas físicas como lo son los libros, las computadoras, autos etc. mientras que los servicios son cosas intangibles y son el resultado de las tareas realizadas por las personas como lo es la enseñanza, comercio etc. y finalmente estos bienes terminados se van a distribuir entre los miembros de la sociedad para su consumo

El método de estudio de la economía se basa en la observación y medición del fenómeno a estudiar. Así, en primer término, se debe delimitar el objeto de estudio, es decir, el fenómeno que se analizará. Por ejemplo, si se investiga la deuda pública, lo primero será definir si se estudiará la interna, externa o ambas, luego se tendrá que delimitar si se estudiará la deuda pública del gobierno federal, del estatal o de los municipales.

Una vez establecidas estas cuestiones se definirá el periodo que abarcará el trabajo, puede ser un año, una década, dos o más o cualquier otro periodo.

El método científico es un proceso destinado a explicar fenómenos, establecer relaciones entre los hechos y enunciar leyes que expliquen los fenómenos.

Esta ciencia es importante para las empresas debido a que esta le ayuda a definir qué es lo que quiere producir, como producirlo y para quien producirlo, sin embargo, no solo estas cuestionen se toman en cuenta o analizan si no que analiza diversos factores que pueden

afectar de manera negativa o positiva a una empresa a través de estos estudios que hace la economía.

(2020), Macroeconomía, Antología, UDS